

16 Provinces

Moyen-Ogooué/Département de l'Ogooué et des Lacs/Lambaréné/Conseil d'administration de la Fondation internationale de l'hôpital du Dr Albert Schweitzer...

Pr Solange Nzenze Andeme Afène désignée présidente



La nouvelle présidente du conseil d'administration, Solange Nzenze Andeme Afène, au cours de son intervention.

Esaië NDILOROU
Lambaréné/Gabon

LA date du vendredi 10 mai 2019 a marqué un tournant décisif dans l'histoire de la Fondation internationale de l'hôpital du Dr Albert Schweitzer (H.A.S.) de Lambaréné.

En effet, à l'issue de son Conseil d'administration, tenu les 9 et 10 mai 2019, la professeure de parasitologie-mycologie et vice-doyenne 2 de la Faculté de médecine et des sciences de la santé (FMSS), Solange Nzenze Andeme Afène, a été portée à sa tête. Elle succède ainsi au Dr Daniel Stoffel en fin de

mandat. Pour la nouvelle présidente, le leitmotiv est de " fédérer autour du message universel du Dr Albert Schweitzer, au service des Hommes." Avec l'appui des bailleurs institutionnels de la Fondation et du gouvernement gabonais, la nouvelle équipe se donne pour tâche de redynamiser, avec un contrat de performance, l'activité de l'hôpital, de revitaliser sa zone de mémoire, tout en conservant la dimension multiculturelle de l'institution.

Elle entend également contribuer au développement de la recherche fondamentale et appliquée, en partenariat avec le Centre



Dépôt d'une gerbe de fleurs sur la tombe du Dr Schweitzer par la présidente entrante et le sortant Daniel Stoffel.

Photo : Esaië NDILOROU



Les membres du conseil pendant les travaux.

Photo : Esaië NDILOROU



Pr Nzenze (d) en conversation avec quelques employés de l'hôpital.

Photo : Esaië NDILOROU

de recherches médicales de Lambaréné (Cermel), notamment dans le domaine des maladies infectieuses.

Créée le 21 septembre 1974, la Fondation internationale de l'hôpital Albert Schweitzer est un organisme privé de droit

gabonais, à but non lucratif, reconnu par l'Etat par arrêté n°000064 du 21 février 1996 comme œuvre de solidarité à caractère national. Le conseil d'administration de cet organisme, chargé d'assurer la gestion de l'hôpital, de la zone historique et du patrimoine, a toujours été présidé par un membre occidental (européen ou américain) issu d'une des associations étrangères soutenant l'œuvre du Dr Albert Schweitzer. Il en est de même du poste de directeur, à quelques exceptions près.

Tenant compte de la difficulté de pilotage à distance d'un patrimoine qui

nécessite au quotidien des actes de gestion, les administrateurs occidentaux ont jugé que leur retrait de la présidence de cet organisme offrirait à l'Etat et aux administrateurs gabonais, l'opportunité d'engager une politique de proximité plus efficiente, en phase avec les réalités de terrain. Par ailleurs, conscients de la cogestion avec l'Etat jusqu'à ce jour de cette œuvre médicale et humanitaire du Dr Albert Schweitzer, ces mêmes administrateurs occidentaux ont souhaité, pour ce qui est des associations suisse et allemande, établir une stratégie coopérative nouvelle d'aide à la Fondation.

... et Marine marchande/Direction provinciale des affaires maritimes et fluviales

Le personnel désormais logé

E. N.
Lambaréné/Gabon

LE directeur général de la Marine marchande, Ruben Ndzibe, a remis, dernièrement, les clés des logements destinés aux personnels des affaires maritimes de Lambaréné. Au cours de la cérémonie y relative, tenue avec l'ensemble des agents en service dans l'unité maritime et de nombreux invités, le premier responsable provincial de la Marine marchande, le commandant-major Nziengui Nziengui a remercié sa hiérarchie d'être venue toucher du doigt les réalités locales. " C'est pour moi un honneur de vous recevoir en tant qu'hôte distingué, en cet instant solennel. En même temps, de vous adresser les sincères remerciements de la délégation, ainsi qu'une grande reconnaissance pour votre présence. Une reconnaissance qui traduit l'importance que vous accordez à la présente cérémonie de remise solennelle des clés de logements destinés aux personnels des affaires maritimes de Lambaréné", a dit le commandant-major.



La délégation du DG en visite sur le terrain.

Photo : Esaië NDILOROU



Remise officielle des clés.

Photo : Esaië NDILOROU

Pour Nziengui Nziengui, " (...) Cet événement constitue l'aboutissement d'un travail collectif considérable. Les travaux de construction de ces logements se sont effectués sur une durée de plusieurs années. En ce qui concerne le bâtiment abritant le logement à proximité du service, il a connu des travaux de réhabilitation, menés à terme grâce au budget de l'Etat. C'est le lieu ici de rendre un grand hommage à mes prédécesseurs, qui ont œuvré afin que ce projet puisse se réaliser."

Le directeur général, Ruben Ndzibe, a ensuite reçu les clés des mains de



Photo : Esaië NDILOROU

l'entrepreneur, Charaph Damala, avant de les remettre à son tour au commandant-major Nziengui Nziengui. Le DG a félicité et encouragé l'abnégation, le courage, la performance et le professionnalisme de ses collaborateurs. " (...) La performance n'est pas l'ennemie de l'épanouissement professionnel. Bien au contraire, accomplir sa mission de manière optimale, c'est non seulement faire preuve de ses capacités, mais aussi de l'expérience du dépassement. Donc, utilisez ces bâtiments à bon escient et faites-en bon usage car, c'est l'argent des contribuables qui est utilisé pour cette œuvre."

Notons que peu avant la cérémonie de remise des clés des logements à ses collaborateurs, M. Nzibe a d'abord rendu une visite de courtoisie aux autorités locales, en tête desquelles le secrétaire général de province, Jean-Aimée Foula, représentant la gouverneure du Moyen-Ogooué.

Les différents responsables devant l'un des bâtiments construits.